

Declaración de Santiago sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible: “Sumando apoyos para la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”

Preámbulo

Durante el 25, 26 y 27 de julio de 2017, en Santiago de Chile, nos hemos reunido expertos, profesionales y defensores de la Salud Pública equitativa y sostenible, para identificar cómo los determinantes políticos, sociales, comerciales y medio ambientales de la Salud deben articularse en pos de los logros de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Representantes de gobiernos, centros de pensamiento y la sociedad civil compartieron experiencias de logros en la superación de barreras complejas y sistémicas de carácter político y comerciales en la Salud.

En la conferencia se abordaron no sólo experiencias exitosas, sino también lecciones aprendidas respecto a la coordinación sectorial y el trabajo con grupos de interés. El Gobierno de Chile, como anfitrión de esta reunión, dispuso de un informe detallado, beneficiándose de las diferentes reflexiones y perspectivas discutidas con anterioridad en el Foro Político de Alto Nivel, realizado en Nueva York, durante julio, en el que la Salud fue uno de los principales temas.

En la reunión impulsamos la implementación equitativa de los ODS bajo cinco principios claves:

- 1.** Lograr el apoyo de los más altos niveles de Gobierno.
- 2.** Establecer la creación de procesos políticos que aseguren la implementación y la rendición de cuentas.
- 3.** Conseguir financiamiento sostenible.
- 4.** Convocar al mayor número y variedad de actores y grupos de interés.
- 5.** Lograr el apoyo de los gobiernos locales, especialmente en países altamente descentralizados.

Por lo tanto.

Nos comprometemos a:

- 1. Atraer y emplear el apoyo político en función de la Salud Pública**
- 2. Promover procesos políticos que apoyen la implementación y la rendición de cuentas**
- 3. Promover el financiamiento sostenible de la Salud en los ODS**
- 4. Involucrar un amplio rango de grupos de interés**
- 5. Ganar apoyo de los gobiernos locales**

Nuestro compromiso con estas acciones se basa 5 principios clave:

- Apoyar a todos los grupos de interés para acelerar, focalizar y mantener el apoyo político para la implementación de los ODS en salud.
- Reconocer la compleja red de interacciones entre determinantes, impulsores y riesgos, así como sus potenciales implicancias en la consecución de los ODS.
- Promover un compromiso sostenible desde todos los niveles de la sociedad civil y dotar a quienes implementan las acciones con capacidades apropiadas.
- Integrar respuestas sectoriales, asegurando la inclusión, transparencia y rendición de cuentas.
- Atraer y mantener un financiamiento sostenible.

Los ODS nos entregan un marco y oportunidad única para la acción. Es nuestra responsabilidad innovar y proveer los recursos para hacerlos realidad.